

## Los muertes por amianto seguirán en aumento al menos hasta el año 2016

Unas jornadas organizadas por Mutuaia reúnen en Donostia a expertos médicos y legales para analizar los efectos del mineral prohibido en 2002

09.06.11 - 17:20 - ARANTXA ALDAZ | SAN SEBASTIÁN |



Presentación de las jornadas sobre amianto, esta mañana en Donostia.

El amianto no dejará de ser noticia en los próximos años. Bien al contrario, las previsiones de la evolución epidemiológica de las enfermedades respiratorias por exposición a este mineral proyectan un escenario futuro con más personas fallecidas por un mesotelioma pleural maligno, el tipo de cáncer causado por el amianto. Así lo ha destacado esta mañana la doctora Isabel Urrutia, neumóloga del Hospital de Galdakao, que ha participado en unas jornadas organizadas por Mutuaia en Donostia, en las que expertos médicos y legales han analizado la repercusión que está teniendo y tendrá la inhalación del llamado mineral 'asesino', utilizado hasta su prohibición en 2002 en sectores como la construcción, industria petroquímica, nuclear, automovilística, naval y ferroviaria, entre otras, por su alta resistencia al calor.

Entre los ponentes también han estado el doctor Jaime Ferrer, neumólogo del Hospital Vall d'Hebron de Barcelona; Iñaki Salegi, neumólogo del Hospital de Zumarraga; técnicos de Osalan, responsables de Mutuaia y expertos jurídicos.

La doctora Urrutia ha puesto sobre la mesa estudios de diferentes países sobre la evolución previsible que tendrán los casos de cáncer por amianto. Todos los análisis coinciden en señalar, ha explicado, que los casos que han aflorado hasta ahora son la punta del iceberg de un problema que irá en ascenso. Así, en España, las previsiones para hombres indican que el incremento de casos de mesotelioma continuará al menos hasta el año 2016, lo que pone en evidencia que todavía seguiremos viendo las consecuencias mortales de este mineral y la importancia de reforzar las medidas preventivas y de vigilancia de la salud a través de un registro de casos, ha remarcado.

Según los datos presentados por la neumóloga, 800 compañías usaron en España 2,6 millones de toneladas de asbesto (amianto) en el siglo XX, especialmente entre 1960 y 1985. Teniendo en cuenta que el periodo de latencia de la enfermedad ronda los 20 años, el pico de afectados aún no se ha alcanzado.

«La asbestosis no es un problema nuevo, pero si más visible, en un momento en el que adquiere protagonismo en nuestra comunidad junto al resto de enfermedades profesionales», han asegurado desde Mutuaia, la principal mutua del País Vasco con un 45% de cuota de mercado. Reconocidas como enfermedad profesional, las muertes por amianto y otras enfermedades profesionales suponen un gasto económico para las mutuas, responsables desde 2007 de pagar las prestaciones por incapacidad y muerte por enfermedad profesional.

En el caso de Mutuaia, este capítulo ha aumentado de los 3 millones de euros en 2006 a los 12 en 2010. «Aunque se ha cambiado la tendencia de la infradeclaración, desde todos los agentes estamos trabajando para conseguir que las enfermedades profesionales afloren para poder gestionarlas adecuadamente y prevenirlas», han concluido.